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CEDIDA 

ES 
PAZ MILLAS, DIRECTORA REGIONAL DE INIA QUILAMAPU. 

Con IA y sanidad de 
frutales buscan 
potenciar agricultura 
ECONOMÍA. INIA Quilamapu se adjudicó cuatro proyectos 
que buscan ahondar en nuevas tecnologías. 

  

Redacción alineadasconlasustentabilidad, — 1A Y SANIDAD VEGETAL 
cronica*eronicachillan.cl tienenqueirdelamanoconelde- — Loscuatro nuevos proyectosque, 

sarrollotecnológicoactual. Enese — acontardelaspróximassemanas, 

  

   
sentido, indicó que la implemen- 
tación detecnologíasenlaagricuk 

uatro nuevos proyectos de 
( investigación se adjudi 

tura ha avanzado enormemente, INIA Quilamapu, los cuales 

empezará ejecutar INIA Quila- 
mapuson“AgronutiScan:asisten- 

te digital de nutrición inteligente 
buscan apoyarse en las muevas — destacandoelusodeimágeness+  paralaoptimización dela fertiliza- 
tecnologías. “En INIArealizamos — telitales, modelamientoclimático, — ciónenmaízy arándanos”. Setra- 
investigación para fortalecer la — drones, sensores conreporteen — tadeunproyectoquecontarácon 
agriculturayentregar herramien- — tiemporeal, inteligenciaartiicialy— financiamiento de FondefIDEA, y
tasalos agricultores paraque pue laautomatización deequiposeins-— queseráccoordinado por lainves- 
danser más competitivosen un — talaciones. tigadoraen agricultura digital de 
mundo agrícola lleno de desa- Esbajoestosmuevosparáme- — INIA Quilamapu, Paula Vargas. 
fos”, sostuvo la subdirectorare- 
gionaldeI+D de INIA Quilamapu, 

tros queseconcibieronloscuatro 
proyectos, explicó Paz Milla, los 

Las otras tres iniciativas, ga- 
nadoras del Fondode Bienes Pú- 

PazMillas. que forman parte del promedio — blicos deFIA, corresponden a: 
Se trata de tres proyectos co- — decincoiniciativasqueel grupo — “Plataforma de alerta y manejo. 

rrespondientesalconcursodeBie-— de investigadores de INIA Quila-— oportuno de enfermedades fum- 
nesPúblicos dela Fundación para — mapusumacadaaño, conlafina-— gosas deavellano europeo para 
la Innovación Agraria, FÍA, y uno — lidad deimpubar y hacermásef+— productores de Maule y Ñuble”, 
delFFondefIDEA 2025. cientelaagriculturadelcentrosur.— queserá dirigida por la fitopató- 

Lasnuevas iniciativas, detres — delpaís. loga Daina Grinbergs. 
años de duración, permitirán Lasubdirectora recalcó que “Manejo climáticamente in- 
ahondar en el uso detecnologías — los nuevos proyectos se insertan teligente de Drosophila Suzuki, 
quevienen siendo cada vezmás — enlasáreas prioritariasdeinvest:— agregando inteligencia artificial 
demandadas enla agricultura. En gaciónquelNIAtieneconcebidas — en berries de Maule y Ñuble”, li- 
esteaspecto, lasubdirectora Paz paralas regiones de Ñuble y Bio- — derado por el entomólogo Luis 
Millasindicó que “los desafiosac-  bío, y que involucran el mejora Devotto. 
tualescomoel cambio climático, — mientogenético vegetal, lasusten- “Control mecánico de male- 
la inestabilidad de losmercados — tabilidad (agroecología, control — zasinnovador para agricultura 
con fluctuacionesdeprecios,laes- — biológico y bioinsumos)y el uso sosteniblede pequeños y media- 
casez de mano de obra, entre detecnologías emergentes. Ade nosagricultoresen Chile”, acar- 
otros, hacen dela agricultura un — más, evidenció que la adjudica- — godela Importadora y exporta- 
rubro que debe estar innovando — ción de proyectos provenientes. dora Mateo SPA y con la partici- 
constantementepara poderman- — defondosconcursables,esfianda- — pacióndeINIA Quilamapucomo. 
tener sucompetiividad”. mental para avanzar en el desa- — entidad asociada, y la coordina- 

Agregóquelasherramientaso — rrollodetecnologássenlaagricul — ción del investigador en maqui- 
soluciones quesedeben entregar — turacon baseen investigacióne — nariaagrícola yrobotización, Ro- 
alosagricultores, ademásdeestar— innovación. drigo Quintana. os   

Nuevo hospital tendrá una 
Central de Mezclas Estériles 
sALUD. El recinto suma innovación farmacéutica en sus 
instalaciones, con un área altamente especializada. 

na transformación clave 
ur el área farmacéutica 

trae la puesta en marcha 
delnuevo Hospital Regional de 
Ñuble. Setrata dela incorpora- 
ción de una Central de Mezclas 
Estériles, un área altamente es- 
pecializada que optimizará la 
preparación de medicamentos, 
elevando los estándares de se- 
guridad y calidad. Este avance 
será liderado por la Farmacia 

  

Central, que funcionará enespa- 
cio de680 metros cuadrados. 

“La central de mezclas esté- — ELNUEVO HOSPITAL DE ÑUBLE TENDRÁ INNOVACIÓN FARMACÉUTICA, 

rileses un espacio diseñado pa- 
ra la preparación de medica- — ria(CMA) y servicio de Urgen- — Gabriel Orias Tapias, Químico 
mentos que deben mantenerse — cia. Farmacéutico y Encargado de la 
completamente libres de micro- Además de esta sección es- Central de mezclas estériles. 
organismos. En ella se realizan — pecializada, se proyecta reforzar Porsuparte, la Directora del 
procesosclave comolareconsti— otrasáreasclavecomola Unidad — Servicio de Salud (SSÑ), Eliza- 

beth Abarca Triviño, destacó 
que“La implementación de es- 

tución, dilución y fracciona- 

miento de antibióticos, garanti- 

de Farmacia Clínica, que permi- 
tea los químicos farmacéuticos 

zando tratamientos seguros, — trabajarenconjuntoconelequi-  tanueva unidad implica un im- 
personalizados y con menor pomédico enterapias especíi-— portante desafío humano y téc- 
margen de error. También per-— cas para cada paciente, y un — nico. Elequipofarmacéuticoya 
miteliberartiempo del personal áreade preparadosnoestériles, — se encuentra en capacitación 
clínico porlaautomatización de — quepasaráa operardelormase- — intensivaentécnicas asépticas, 
procesos, optimizando asíllos — paradaysectorizada, conccond+ — manejo de equipamiento espe- 

cializado y nuevos flujos de tra- 
bajo, preparándose para asu- 
miresta nuevaresponsabilidad 
conaltos estándares de calidad. 
“Gracias a estos avances, el nue- 

vo Hospital Regional de Ñuble 
nosolo amplíasu capacidad, si 

recursos del hospital”, señalóel 
Jefe de la Sección de Farmacia 
Central del HCHM, Pedro Silva. 

La Farmacia Central es una 
sección estratégica en el funcio- 
namiento del Hospital Clínico 
Herminda Martín (HCHM), res- 

cionestécnicas óptimas. 
“Estamos muy conformes 

conelnuevo espacio. Lasunida- 
desestánseparadas, lo queevita 
la contaminación cruzada. Ade- 
más, el modelo permitirá una 
entrega diaria de medicamen- 

ponsable de la distribución de — tos, de lunes a domingo, lo que — no que eleva la calidad de sus 
medicamentos hacia los distin-— mejorala precisión, reduce de-— procesosclínicos, consolidando 
tosservicios clínicos. Además, — volucionesyerrores, y beneficia. — una atención más segura, efi- 
de pacientesen hospitalización — directamentealpaciente. Estoes — ciente y centrada en el bienes- 
domiciliaria, aquellos que asis- un adelanto enorme para la — tar delas personas”, señaló la 
tenaCirugías mayor Ambulato- — atención hospitalaria”, señaló — directiva. cs 

  

Más de 300 organizaciones comunales 
recibirán subvenciones por municipio 
ciubap. Municipalidad de Chillán informó que hay fondos 
por más de 200 millones de pesos para organizaciones. 

nas 304 instituciones 

u comunales, entre jun- 
tas de vecinos, clubes 

deportivos y una amplia ga- 
ma, se verán beneficiadas a 
través de la entrega de recur- 
sos de parte de la Municipali- 
dad de Chillán para que eje- 
cuten diversas actividades y 
acciones propias de sus ac- 
cionesen beneficio desus in- 
tegrantes y la comunidad. 

El alcalde Camilo Bena- 
vente destacó que los fondos 
por más de $200.000.000 

forman parte de los traspasos 

según la ordenanza munici- 
pal, tienen como objetivo 
principal apoyar la realiza- 
ción de proyectos que beneñi- 
ciena la comunidad, promo- 
viendo la participación ciu- 
dadana y colaborando con 
iniciativas municipales. 

Específicamente, se pre- 
tende “mejorar las condicio- 
nes de vida de los habitantes 
de la comuna y fomentar la 
participación de la comuni- 
daden la solución de sus pro- 
blemas”, mencionó el alcalde 
chillanejo. os 

que regularmente entrega el 
municipio chillanejo a orga- 
nizaciones de base como co- 
mités de adelanto, organiza 
ciones benéficas o vecinales. 

En esta ocasión, valoró la 
autoridad, el concejo munici- 
pal analizó la propuesta de 
asignación de recursos que 
hizo la municipalidad de tal 
manera que se estaría en 
condiciones de entregar los 
fondos a las entidades favo- 
recidas. 

El alcalde subrayó que las 
subvenciones municipales, 
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